



Communiqué

ENSEMBLE – au cœur des associations lausannoises

Réalisée par l'ECAL/Ecole cantonale d'art de Lausanne en collaboration avec la Ville de Lausanne, l'exposition **ENSEMBLE** propose un voyage photographique dans le quotidien des associations lausannoises actives dans la prévention du racisme et l'intégration. Les travaux des étudiantes et étudiants sont visibles du 4 au 24 septembre 2023 sur le Grand-Pont à Lausanne.

« Cette exposition à ciel ouvert est une belle manière de mettre en valeur le travail des associations lausannoises. Prévenir le racisme, développer et renforcer les liens au sein de la population, les associations sont des partenaires indispensables de la cohésion sociale lausannoise », explique Émilie Moeschler, conseillère municipale en charge des sports et de la cohésion sociale. Cette exposition, fruit de la collaboration entre l'ECAL et la Ville de Lausanne, par son Bureau lausannois pour les immigrés, propose une immersion dans le foisonnant paysage des associations actives à Lausanne dans les domaines de la migration, l'intégration et la prévention du racisme.

Dans le cadre du cours « documentaire » de 2^e année Bachelor Photographie, dispensé à l'ECAL par Matthieu Gafsou, une vingtaine de jeunes photographes ont partagé le quotidien de ces associations pour en dévoiler l'une des facettes, culturelle, musicale ou culinaire. De cette immersion au cœur de l'action associative, une sélection de 26 photographies racontent « de l'intérieur » l'engagement souvent peu visible des personnes bénévoles et professionnelles. Elles racontent aussi les liens qu'elles tissent avec les personnes qu'elles accompagnent. « Durant ce travail, les jeunes photographes ont entretenu un rapport d'égal à égal avec les diverses communautés qu'ils et elles ont rencontrées. Loin de l'attitude anthropologique paternaliste souvent adoptée par le passé » détaille Matthieu Gafsou, photographe et enseignant à l'ECAL. Les images donnent à voir un panorama complexe, multiple, de la diversité culturelle de Lausanne et démontrent que les rencontres et les mélanges sont possibles et féconds.

L'exposition **ENSEMBLE** permet à la population de découvrir la richesse de ce travail associatif et de le mettre en valeur. Les photographies sont visibles du 4 au 24 septembre 2023 sur le Grand-Pont, au centre de Lausanne. Le vernissage a lieu le 4 septembre 2023 à 18 heures à l'Église Saint-François (inscription sur www.lausanne.ch/bli)

Lausanne compte plus de 160 associations actives dans le domaine de l'intégration et de la prévention contre le racisme. Le Bureau lausannois pour les immigrés (BLI), pôle de compétence de la Ville dans ces domaines, entretient des liens réguliers avec elles et s'attache à les soutenir, les encourager et les accompagner au quotidien.

La Municipalité de Lausanne

Programme complet et photos à télécharger sur www.lausanne.ch/bli

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Émilie Moeschler, conseillère municipale, Direction des Sports et de la cohésion sociale, tél. +41 21 315 42 00**
- **Bashkim Iseni, délégué à l'intégration et chef du Bureau lausannois pour les immigrés, tél. +41 79 285 36 71**
- **Matthieu Gafsou, photographe et professeur, ECAL, tél. +41 78 732 04 91**

Lausanne, le 1^{er} septembre 2023